



comunicado

Departamento de Salud

Salud lanza campaña virtual para alertar sobre la violencia en el noviazgo

La iniciativa busca que los jóvenes y población general compartan información y mensajes de prevención en las redes sociales con el #NoviazgoSaludable para alzar su voz en contra de la violencia.

San Juan, Puerto Rico (13 de febrero de 2022)- Para educar sobre el desarrollo de relaciones saludables en adolescentes basadas en la equidad y libres de violencia, el Centro de Ayuda a Víctimas de Violación (CAVV) adscrito al Departamento de Salud (DS), lanzó la campaña “Prevención, Alerta y Concienciación de la Violencia en el Noviazgo y la Agresión Sexual en Citas”. Esto surge en el marco del mes de la Prevención y Alerta de la Violencia en el Noviazgo, que ocurre en febrero, en un esfuerzo por llevar un mensaje de concientización sobre la prevención de la violencia en el noviazgo.

“La violencia no discrimina. Es un problema que está atacando a nuestra sociedad, que no excluye educación formal, estatus social o económico y ocurre tanto en adultos como adolescentes. Precisamente, esos primeros pasos de interés ocurren mayormente en la adolescencia donde se debe dar una amistad especial basada en el respeto mutuo, la comunicación, la ausencia de amenazas, la confianza y el consentimiento. Hay que inculcar a nuestros hijos y adolescentes la importancia de crear vínculos saludables”, expresó la Dra. Marilú Cintrón Casado, secretaria auxiliar de Salud Familiar y Servicios Integrados del Departamento de Salud.

De igual manera, la Secretaria Auxiliar, agregó que, “los progenitores constituyen los primeros modelos a seguir de todo individuo, por lo que es fundamental la capacitación de los futuros padres en la utilización de métodos disciplinarios no violentos, como un mecanismo de proporcionar ejemplos conductuales apropiados a las nuevas generaciones. Como parte de las medidas y los esfuerzos para erradicar este mal social es preciso propiciar la prevención desde la niñez, formándose con habilidades sociales y emocionales para la adecuada solución de conflictos, el buen trato y las relaciones saludables entre parejas. Tenemos que reforzar este proceso porque si no atendemos la situación ahora serán éstos los próximos agresores”.

Para el 2019 se estimó, según datos generados por *Youth Behavior Surveillance System* (YRBSS), que recoge información de las escuelas públicas de la Isla, 8,500 estudiantes de nivel superior en Puerto Rico fueron víctimas de acoso escolar durante el año previo a la entrevista, mientras que 8,400 reportaron ser víctimas de agresión sexual en algún momento de sus vidas y 4,300 fueron víctimas por violencia sexual durante una cita.

Por su parte, la doctora María Rebecca Ward, directora del CAVV, manifestó que, la iniciativa cumple con la Ley Número 89 del 19 de junio de 2015 que está dirigida a informar y educar a la población puertorriqueña sobre el maltrato que se genera en el grupo de edad de adolescentes y que pueden tener consecuencias fatales.

“Tenemos que educar, nuestro llamado es que la ciudadanía sea parte de la campaña, que descargue las publicaciones con mensajes de prevención y compartan en sus redes sociales para que la información le llegue a la mayor cantidad de personas posibles. La juventud y la población en general se pueden unir al esfuerzo para compartir el contenido con datos valiosos en sus redes sociales usando el **#NoviazgoSaludable** y **#PARE**. Es una pequeña acción con la que contribuirán a que amistades y familiares puedan conocer y prevenir este problema social”, insistió la Dra. Ward.

El CAVV preparó un kit informativo de prevención, alerta y concienciación de la violencia en el noviazgo y la agresión sexual en citas que se puede acceder a través de su Revista Virtual <https://cavvsaludpr.weebly.com/kit>

Para más información o necesitar apoyo pueden comunicarse a la Línea de Ayuda del CAVV 787-765-2285 durante los 7 días de la semana las 24 horas.

###

